• Eau

anti-bassines en Deux-Sèvres : l'ultra-..... à Sainte-Soline, les temps forts

Aujourd'hui, samedi 25 mars 2023, avait lieu une manifestation contre les réserves de substitution d'eau en construction dans le département des Deux-Sèvres. Ce samedi a été placé sous le signe de l'ultra-violence avec de nombreux blessés chez les gendarmes et les manifestants. Des enquêtes sont en cours pour en déterminer les circonstances. Revivez les temps forts de cette journée avec notre direct.



Des affrontements violents ont eu lieu ce samedi à Sainte-Soline dans les Deux-Sèvres. | PHOTO CO – JOSSELIN CLAIR

Laurent REGNIER et Romain GRÉGOIRE (avec les journalistes du Courrier Le Courrier de l'Ouest de l'Ouest et Ouest France).

Modifié le 25/03/2023 à 21h35

• Deux jours seulement après une importante mobilisation dans toute la France contre la réforme des retraites, une nouvelle manifestation d'ampleur contre la construction de réserves de substitution avait lieu ce samedi 25 mars 2023 en Deux-Sèvres : elle a réuni un minimum de 6 000 personnes à Sainte-Soline dans le sud du département . C'était la cinquième du genre organisée par le collectif Bassines non merci! conjointement avec les Soulèvements de la Terre et de la Confédération paysanne depuis le début du programme (16 bassines sont prévues, N.D.L.R).

Publicité



pas eu lieu.

c-Sèvres avait pris un arrêté d'interdiction de cette manifestation avait aussi interdit une manifestation des mêmes anti-bassines à aune vingtaine de kilomètres de Sainte-Soline, qui finalement n'a

- Le ministre de l'Intérieur, Gérald Darmanin, était monté au créneau vendredi matin en déclarant : « Nous verrons des images extrèments dures, parcee qu'il y a une très grande mobilisation de l'extrème gauche et de ceux qui veulent s'en prendre aux gendarmes, et peut-être tuer des gendarmes et tuer les institutions ». »
- Un premier bilan de cette manifestation fait état de deux blessés graves : un du côté des manifestants (traumatisme crânien), l'autre du côté des gendarmes (héliporté vers l'hôpital de Poitiers).
- Ce samedi soir, si le Parquet de Niort reconnaissait des interpellations à la suite de contrôles routiers effectués en marge de la manifestation, aucune interpellation n'avait été effectuée pour des actes commis durant la manifestation mais de nombreuses enquêtes sont en cours.
- Cette manifestation anti-bassines qui tire à sa fin est à suivre en direct ci-dessous avec l'ensemble de nos journalistes du Courrier de l'Ouest (Julien Renon, Gabin Chamereau, Olivier Cuau, Jean-Luc Simon, Jordan Guérin-Morin, Marie Delage, Josselin Clair et Christophe Bernard) et ceux de Ouest-France (Alain Le Bloa, Louis Delatronchette et Franck Dubray) mobilisés au cœur de la manifestation.

Suivez le direct de l'événement

SAMEDI 25 MARS 2023

21h35 Ainsi se termine notre direct sur la manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Nous espérons que vous avez suivi notre direct et espérons vous revoir lors d'un prochain rendez-vous.

11/26/2023, 2:20 PM 2 of 50



Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Ce qu'il faut retenir de ce 25 mars sans précédent

Environ 15 000 militants anti-bassines ont déferlé ce samedi 25 mars au pied de la retenue d'eau de Sainte-Soline, dans le sud des Deux-Sèvres. Quelque 3 200 forces de l'ordre les ont empêchés de passer. Les heurts ont fait 31 blessés selon le parquet de Niort et plus de 200 selon les manifestants.

20h58



REPORTAGE. «C'est dramatique»: les bassines mobilisent avec une débauche de



e-Soline

n contre le projet de grandes bassines agricoles dans les Deux-Sèvres Le violents affrontements dans l'après-midi, samedi 25 mars. De nombreux blessés sont à déplorer, dont trois manifestants et deux gendarmes avec un pronostic vital engagé. Retour sur cette journée.

20h46



Manifestation anti-bassines. Un samedi sous le signe de l'ultra-violence à Sainte-Soline

Cette nouvelle manifestation des anti-bassines, ce samedi 25 mars à Sainte-Soline, dans le sud Deux-Sèvres, était classée à haut risque. Dès l'arrivée des premiers cortèges à proximité du chantier de la future retenue d'eau, des heurts ont éclaté. On déplore plus de trente blessés, parmi lesquels des gendarmes mobiles.

Publicité



Manifestation anti-bassines dans les Deux-Sèvres. Plus de trente blessés et aucune interpellation

Le procureur de la République de Niort fait le bilan de la manifestation anti-bassines qui a eu lieu dans le sud des Deux-Sèvres, autour de la réserve d'eau de Sainte-Soline, ce samedi 25 mars. Au moins 28 gendarmes ont été blessés et trois militants ont dû être pris en charge par les pompiers. Le Courrier de l'Ouest fait le point.





Soutien aux gendarmes et pompiers engagés sous l'autorité de la @Prefet79 pour assurer l'ordre républicain face à un déferlement de violence intolérable à Sainte-Soline.

Des actes inacceptables tout comme l'irresponsabilité des discours radicaux qui encouragent ces agissements.



Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Le député de la 1re circonscription du département Bastien Marchive condamne les violences

Contacté par téléphone, le député Bastien Marchive condamne les violences sur les gendarmes présents à Sainte-Soline.





Ouest C Le Courrier

anti-bassines en Deux-Sèvres. La FNSEA 79 au côté « des vrais

La contra de la FNSEA 79 a passé sa journée à Sainte-Soline pour tenter de rassurer « les vrais agriculteurs. » Il condamne les violences commises sur les forces de l'ordre.

18h45



Manifestations anti-bassines. Marine Tondelier (EELV) dénonce des tirs de grenade vers des blessés

La secrétaire nationale d'EELV Marine Tondelier, a dénoncé samedi auprès de l'AFP des tirs de grenade vers des personnes blessées prises en charge sur le site de la manifestation contre les bassines à Sainte-Soline (Deux-Sèvres).

7 of 50



Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. La classe politique se déchire sur les violences

Les réactions politiques sont nombreuses, ce samedi 25 mars, alors que de violents affrontements ont opposé à Sainte-Soline (sud Deux-Sèvres) les forces de l'ordre à des manifestants opposés à la construction de retenues d'eau destinées à l'irrigation agricole.

17h57



VIDÉO. Manifestation contre les bassines en Deux-Sèvres : des scènes violentes et



17h51 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. 4 000 grenades de désencerclement et lacrymogènes utlisées



Quelques uns des projectiles utilisés. Photo CO - Julien RENON

Selon la Gendarmerie et le ministère de l'Intérieur, 4 000 grenades au total (désencerclement et lacrymogènes) ont été utilisées lors de cette journée de manifestation en sud Deux-Sèvres. " Au cours des opérations de maintien de l'ordre aujourd'hui, les gendarmes ont fait face à des individus extrêmement violents. Dans ce contexte, ils ont fait un usage proportionné de la force, en utilisant massivement du gaz lacrymogène. Pour préserver leur intégrité, les militaires de la gendarmerie ont dû également avoir recours à des grenades de désencerclement, et, dans les moments de grande tension, ont été amenés à utiliser le LBD ".



Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Aucun mouvement de foule à Mauzésur-le-Mignon

Les actions des manifestants ont été concentrées autour de la bassine de Sainte-Soline dans le sud-est des Deux-Sèvres. Le dispositif déployé sur la retenue d'eau SEV 17 de Mauzé-sur-le-Mignon (sud-ouest des Deux-Sèvres) n'a donc pas eu à intervenir sur site.

16h59 Manifestation de Sainte-Soline. Le retour au calme pour ceux et celles qui étaient venus manifester pacifiquement



De retour à Vanzay. Photo CO - Julien RENON

Alors que chaque camp panse ses plaies (lire ci-dessous), ceux et celles qui étaient venus manifester pacifiquement ont repris le chemin du camp de base à Vanzay. La journée a été éprouvante pour beaucoup d'entre-eux.



Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Ce que l'on sait sur les violences et les blessés

Les anti-bassines avaient l'intention de frapper fort ce samedi 25 mars, à Sainte-Soline. Dès l'arrivée des manifestants – ils sont plus de dix mille – aux abords de la retenue de substitution en construction, de violents affrontements ont éclaté.

16h29 Manifestation anti-bassines de Soline. Seize gendarmes blessés, un grièvement transporté à l'hôpital par hélicoptère

Outre les deux blessés (dont un traumatisme crânien) du côté des manifestants, la Gendarmerie fait état dans son premier bilan de la journée de seize gendarmes blessés dont un gravement transporté à l'hôpital de Poitiers.

Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. Deux blessés graves dont un en urgence absolue selon un bilan de la gendarmerie

Selon un premier bilan communiqué par la Gendarmerie, deux blessés graves, dont un victime d'un traumatisme crânien, classé en urgence absolue par le médecin de la Gendarmerie, sont à déplorer à ce qui ressemble à la fin de la manifestation.



Notre-Dame-des-Landes, Sainte-Soline, Bure... Retour sur ces projets contestés en France

Manifestations, occupations, procédures judiciaires... Comme les « bassines » de Sainte-Soline pour l'irrigation, de nombreux projets ont suscité ou suscitent encore la mobilisation au nom de la défense de l'environnement.







anti-bassines. Le président de la Chambre d'agriculture condamne les

d'agriculture des Deux-Sèvres, dit avoir reçu de nombreux appels téléphoniques de collègues, inquiets, comme lui, de la montée de la violence autour des projets de retenues de substitution.

15h45 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. Venu de Toulouse avec sa seule pancarte



Hubert, 68 ans. Photo CO - Julien RENON

Depuis plus d'une heure, Hubert, 68 ans, fait face aux forces de l'ordre avec sa pancarte. " Je fais ma petite action militante dans mon coin pour qu'ils comprennent ce qui se joue. Je suis à ma place ici comme les autres. Notre résistance est légitime ", dit le sexagénaire venu de Toulouse.

15h41 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. Les manifestants " officiels" reprennent la direction du camp de base



Ne restent que des irréductibles. Photo CO - Marie DELAGE

A la demande de Bassines non merci!, les manifestants ont repris la direction du camp de base. La gendarmerie indique que la phase de secours aux différents blessés se poursuit et que les gendarmes escortent les ambulances

15h30 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. La dispersion a été ordonnée, une partie des opposants obtempère



Une partie des manifestants quittent le site. Photo CO - Josselin CLAIR

Selon la gendarmerie, la dispersion des manifestants a été une nouvelle fois ordonnée alors que les services de secours ont des difficultés à accéder aux blessés et qu'au moins quatre ambulances sont stationnées aux abords du site.



Les ambulances stationnées à côté du site. Photo CO - Gabin CHAMEREAU



oloqué l'affichage de ce contenu réseau social pour respecter vos ière de cookies. En cliquant sur « Consulter », vous acceptez le dépôt de cookies par des services de réseaux sociaux tels que X (ex-Twitter). Vous pouvez modifier vos choix à tout moment en cliquant sur « Modifier mes choix cookies » dans la rubrique Services en bas de cette page.

15h18 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. Douze nouveaux fourgons de gendarmerie mobile arrivent sur le site



ouest C Le Courrier

forces de l'ordre sur les contreforts de la réserve. Photo CO - Josselin CLAIR

de gendarmerie mobiles arrivent en renfort sur la bassine. Ils viennent de traverser le bourg de bonneuil et arrivent à Sainte-Soline.

15h11 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. Les affrontements reprennent de plus belle



Un véhicule de gendarmerie a été entièrement embrasé. Photo CO - Josselin CLAIR

Après une accalmie, les affrontements ont repris de plus belle à Sainte-Soline.



Vue générale sur la plaine de Sainte-Soline. Photo CO - Josselin CLAIR

15h03 Manifestation anti-bassines de Sainte-Soline. Les affrontements à l'arrêt, la foule reste compacte



Un peu de calme après la tempête. Photo CO - Julien RENON

Les affrontements se sont arrêtés pour l'instant mais une foule compacte reste à côté de la bassine encore.



Certains étaient venus avec l'envie d'en découdre. Photo CO - Josselin CLAIR

anti-bassines à Soline. Les violents affontements en photos



Des groupes de manifestants de plus en plus isolés. Photo CO - Josselin CLAIR



Les photographes tentent de faire leur travail dans le chaos. Photo CO - Josselin CLAIR



La préfète a demandé aux personnes pacifistes de quitter Sainte-Soline. Photo CO - Josselin CLAIR



Lors des affrontements. Photo OF - Franck DUBRAY



Les parapluies ont servi. Photo OF - Franck DUBRAY



La foule, pacifique, un peu plus tôt dans la journée. Photo OF - Franck DUBRAY

14h36 Manifestation anti-bassines à Sainte-Soline. Au moins trois blessés

Trois manifestants ont été sérieusement blessés. Ils sont allongés dans un champ



rtures de secours et soint pris en charge par les manifestants " médic".

14h18 Manifestations anti-bassines à Sainte-Soline. Des affrontements de plus en plus violents



Les forces de l'ordre se replient. Photo CO - Marie DELAGE



Du renfort est en place. Photo CO - Marie DELAGE



14h06



Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Ce qu'il faut retenir à la mijournée

Le rassemblement des anti-bassines sur leur camp de base était, dès 9 heures ce samedi 25 mars, impressionnant. Les organisateurs parlent de plus de vingt mille manifestants. Plus de six mille selon la préfecture. Trois cortèges, tous partis du camp de base, ont mis le cap, à partir de 11 heures, sur la bassine de Sainte-Soline, actuellement en construction. Des affrontements avec les forces de l'ordre ont très vite éclaté, et se poursuivent.

13h55 Manifestation anti-bassines à Sainte-Soline. Deux compagnies de gendarmerie partent de Mauzé-sur-Le-Mignon pour Sainte-Soline



Direction Sainte-Soline pour ces gendarmes. Photo CO - Jean-Luc SIMON

Un peu avant 14 heures, l'ordre est donné à deux compagnies de gendarmerie basées à Mauzé-sur-Le-Mignon de rejoindre Sainte Soline. Les forces de l'ordre commencent à encercler les militants. Elles arrivent par de petits chemins.

13h51 Manifestation anti-bassines à Sainte-Soline. Les quads prêts à intervenir



En retrait, les quads sont prêts à intervenir. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

13h46 Manifestation anti-bassines à Sainte-Soline. Mortiers et explosifs utilisés contre les gendarmes



Des enfants se sont précautionneusement mis à l'écart. Photo CO - Gabin CHAMEREAU

Des manifestants, accompagnés d'enfants, observent les affrontements, un peu à l'écart. Pendant ce temps-là, les forces de l'ordre font savoir que mortiers et explosifs sont utilisés contre les gendarmes.

13h40 Manifestation anti-bassines à Sainte-Soline. Des véhicules de gendarmerie en feu



Au moins deux véhicules de gendarmerie ont été incendiés. Photo CO - Gabin CHAMEREAU

13h34 Manifestation anti-bassines. C'est la première fois qu'il manifestait



David, 22 ans. Photo CO - Julien RENON



est blessé à la main après un tir de grenade. C'est la première fois qu'il

13h28 Manifestation anti-bassines. La bataille fait rage à Sainte-Soline



Les gaz viennent de partout. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN



Les véhicules sont la proie des manifestants. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

13h17 Manifestation anti-bassines. Les heurts s'intensifient à Sainte-Soline



Les fumées envahissent les lieux. Photo CO - Marie DELAGE

Les heurts s'intensifient à Sainte-Soline. Ceux qui étaient venus pour en découdre sont entrés en action. lusieurs blessés chez les manifestants. Les grenades répondent aux cocktails. Des militants semblent avoir créé une brèche mais les grenades redoublent molotov et tirs de mortier

13h11 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Un homme blessé au pied.



L'homme a été pris en charge. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

13h09 Manifestation en Deux-Sèvres. Les affrontements se poursuivent à Sainte-Soline



A l'approche de la bassine toujours des tirs de lacrymogènes. Photo CO - Marie DELAGE



its se poursuivent à l'approche de la bassine de Sainte-Soline. la préfète a demandé aux personnes qui n'auraient pas d'intention ...queuter les lieux.

12h58 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. La préfète autorise l'emploi de la force à Sainte-Soline



Les lacrymogènes continuent de pleuvoir. Photo CO - Julien RENON

Alors que la préfète appelle ceux et celles qui n'auraient pas d'interntion belliqueuse à quitter le site de Sainte-Soline, une pluie de lacrymogène s'abat sur les manifestants. La préfète a par ailleurs autorisé l'emploi de la force " pour maintenir à distance une foule hostile".

12h52 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. " Au moins 6 000 personnes", dit la préfète qui appelle ceux qui ne voudraient pas en découdre à partir du cortège

« Au moins 6 000 personnes participent à cette manifestation interdite, et sans doute un peu plus », vient de déclarer la préfète. « Se confirme la présence d'au moins un millier de groupes constitués. Il s'agit d'individus équipés, vêtus de noir, violents.lls sont prêts à en découdre, à s'en prendre aux gendarmes. J'appelle les personnes qui



as se retrouver dans des heurts entre les forces de l'ordre et ces ter le cortège », poursuit Emmanuelle Dubée.

12h50 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. A l'assaut de la bassine de Sainte-Soline



Droit sur la bassine. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

La bassine de Saine-Soline est à quelques centaines de mètres. L'objectif est toujours d'encercler la bassine et donc les forces de l'ordre.



Les cortèges convergent. Photo CO - Josselin CLAIR

12h39 Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Premiers heurts à l'approche de la bassine de Sainte-Soline



Premiers afforntements. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

Premiers face-à-face en approche près de la bassine de sainte-Soline, dans la plaine. Le cortège de la loutre choisi de s'étendre dans les champs pour esquiver la gendarmerie. Qui a finalement quitté le chemin. Les manifestants avancent en scandant « no-Bassaran »

12h30 Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Les esprits commencent à s'échauffer à l'abord de Sainte-Soline



Sainte-Soline n'est plus très loin. Photo CO - Marie DELAGE

Les esprits commencent à se tendre à l'approche de la bassine de Sainte-Soline.



Les organisateurs veulent encercler la bassine de Sainte-Soline. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

12h15 Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Dans les airs, à cheval



Dans les arbres. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN



A cheval. Photo CO - Christophe BERNARD

A cheval ou dans les arbres : tous les moyens sont bons aux forces de l'ordre pour assurer la surveillance de la manifestation.



Manifestation anti-bassines. Des armes saisies avant le rassemblement selon la gendarmerie

Des milliers de manifestants sont rassemblés dans le sud des Deux-Sèvres pour s'opposer à la construction de retenues d'eau destinées à l'irrigation agricole. Tandis que la tension est vive autour de la bassine de Sainte-Soline, la préfète appelle « à la plus grande prudence » ceux qui veulent manifester dans le calme. La gendarmerie annonce la saisie d'armes.

12h02 Manifestation anti-bassines. Encore quatre kilomètres avant Sainte-Soline

Difficile d'estimer le nombre de manifestants, selon nos journalistes présents sur place mais la foule s'étire sur des centaines de mètres." Il y a vraiment beaucoup plus de monde que la dernière fois où on l'estimation était de 5 000 à 7 000 de mémoire", nous dlit Julien Renon. Deux kilomètres ont été accomplis par le cortège. Il en reste quatre avant d'atteindre Sainte-Soline.

Le panneau fait foi. Photo CO - Julien RENON

11h56



ti-bassines en Deux-Sèvres : le ministre de l'Agriculture appelle à

Le ministre de l'Agriculture, Marc Fesneau, s'est exprimé tôt ce matin sur France Inter. Ecoutez ce qu'il a dit.

11h54 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Un week-end particulier pour les agriculteurs

Samuel Baudouin. Photo CO - Jean-Luc SIMON

Non loin de la réserve de Mauzé-sur-Le-Mignon, Samuel Baudouin et son frère effectuent le travail quotidien pour nourrir leurs 400 chèvres. Pour eux c'est un weekend particulier eu égard à la menace de la manifestation autour de la réserve. Sa destruction serait préjudiciable pour notre troupeau. Le piétinement des cultures autour le serait également. Si les deux frères se sentent protégés pour la présence de nombreux gendarmes ils pensent à leurs collègues de Sainte-Soline.

11h50 Manifestation anti-bassines. Le cortège La Loutre quitte la commune de Vanzay

Des airs d'exode. Photo CO - Gabin CHAMEREAU

Le cortège la loutre quitte la commune de Vanzay, direction Sainte-Soline, au rythme d'une fanfare;



anti-bassines. Un défilé assez impressionnant en direction de

Le défilé déterminé. Photo CO - Julien RENON

Les chemins, les champs... Le cortège la loutre occupe le terrain à Vanzay. Les trois cortèges se suivent sur la route se Saint-Soline. Le premier est l'outarde, le deuxième l'anguille et le troisième La Loutre.

Prêts à donner de la voix. Photo CO - Marie DELAGE

Des boucliers de taille. Photo CO - Marie DELAGE

11h39 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Des blocs de béton à Mauzé-sur-Le-Mignon

Les blocs de béton. Photo CO - Christophe BERNARD

Les agriculteurs autour de la bassine de Mauzé ont pris soin de protéger les pompes avec des blocs de béton; L'un des cortèges est désormais visible depuis les abords de la bassine. Les gendarmes se préparent

like 1

11h33 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Le cortège La Loutre dans Vanzay, près de Sainte-Soline

Défilé dans Vanzay. Photo CO-Gabin CHAMEREAU

Le cortège La loutre pénètre dans les ruelles de Vanzay, au son de la musique électronique diffusée par des enceintes. A Mauzé-sur-Le-Mignon, site de la première réserve de substitution, deux hélicoptères surveillent désormais les abords de la bassine contre un seul ce matin.

11h30 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Des militants de toute l'Europe présents

Eau



Italiens, néerlandais, allemands...Photo CO - Julien RENON

Des militants venus de toute l'Europe sont présents. Italiens, Néerlandais, Allemands et Espagnols sont venus prêter main forte aux environnementalistes français. Sainte-Soline est encore à 6 km.

11h20	Manifestation anti-bassines. L	es cortèges en	n mouvement vers	la bassine de
	Sainte-Soline			

Les oriflammes sont de sortie. Photo CO - Marie DELAGE

La tête de cortège casquée. Photo CO - Marie DELAGE

En continu >

Une

15h39 Des perturbations à prévoir au niveau du robinet, pendant 12 heures, à Concarneau 10h00 Malestroit et son pays. Eau et assainissement : un élu de chaque commune formé 🔒 20/11 Ce curieux désert digne du Sahara se trouve au beau milieu... des Pays-Bas 20/11 D'importants travaux sur le réseau d'assainissement de Dozulé sont prévus entre fin 2023 et 2024 🔒 20/11 Å Mayotte, la distribution de bouteilles d'eau à la population générale commence

A Vanzay toujours. Photo CO - Marie DELAGE

« On est l'eau, on est l'eau, Même si la FNSFA ne le veut nas on est l'eau. Pour Publicité

la réserve de Sainte-Soline. La préfecture confirme le chiffre de 6 000 manifestants, ce qui semble sous-estimé selon nos journalistes.

Ailleurs sur le Web Contenus Sponsorisés

Publicité

10h56 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Un second cortège s'est formé à Les tops articles sur : Eau



Toujours beaucoup de monde au camp. Photo CO - Marie DELAGE

TÉMOIGNAGES. Eau, insécurité à Mayotte : le blues de ceux qui ont le choix de rester ou partir 🔒

Ouest-France © 18/11

bassine de Mauzé-sur-Le-Mignon"

Propos des organisateurs de ce rassemblement à Vanzay, ce matin : " Aujourd'hui on se concentre sur Sainte-Soline mais il faudra bien démonter un jour la bassine de Mauzé-sur-Le-Mignon".

10h43 Manifestation anti-bassines. " On n'a jamais vu autant de médias "

Confidence de Julien Le Guet, porte-parole de Bassines non merci !, à l'un de nos journalistes présents dans la foule à Vanzay : " On n'a jamais vu autant de médias". La plupart des médias parisiens sont " descendus " à Sainte-Soline.

10h34

Manifestation anti-bassines. Le mouvement de la ruralité appelle à revenir « au bon sens paysan »

VIDÉOA Ers Anious de Joire de Suire de la construction de réserves de substitution en Deux-Sèvres, le Mouvement de la ruralité « condamne avec fermeté toute violence » et fustige « les écolos des villes ».

10h30 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. L'heure des prises de parole

Les prises de parole juchés sur un plateau de camion. Photo CO - Marie DELAGE



e de sympathisants assiste aux prises de parole. Photo CO - Gabin CHAMEREAU

10h17 Manifestation anti-bassines : un drone survole le camp de base des opposants, un hélicoptère à Mauzé-sur-Le-Mignon

Un de nos journalistes présent à Vanzay a noté qu'un drone survolait à grande vitesse le camp de base des anti-bassines. Le point-presse va débuter. De l'autre côté de Niort, à Mauzé-sur-Le-Mignon, où rappelons-le a été construite la première réserve de substitution, l'hélicoptère fait des rotations autour de la bassine, appelée SEV17. Un canon à eau est présent sur le site pour repousser d'éventuels assailants.

L'hélicoptère psé dans un champ. Photo CO - Jean-Luc SIMON

La recharge des nappasephréatiquesuzé commancé, rmais pashpartoutennand

10h10 Voir +

① 16/11

Ouest-France

VIDÉO. Manifestation anti-bassines: 3 200 forces de l'ordre déployées dans les Deux-Sèvres

parenta i acceptation de la comparación de sud des Deux-Sèvres ce samedi 25 mars. Comme l'a annoncé le général Samuel Dupuy, vendredi 24 mars 2023, 3 200 de la comme l'a annoncé le général Samuel Dupuy, vendredi 24 mars 2023, 3 200 de la comme l'a annoncé le général Samuel Dupuy, vendredi 24 mars 2023, 3 200 de la comparación de la co

10h05 Manifestations anti-bassines en Deux-Sèvres. Les opposants s'organisent en petits groupes

Pierre d'argile : 15 utilisations pratiques à la maison !

Deux-Sèvres. Les opposants s'organisent en petits Bricoleur Pro © 12h00

Pro

A Vanzay, près de Sainte-Soline, les manifestants s'organisent : le premier cortège est parti dans le bourg de Vanzay chercher ceux qui n'arriveraient pas jusqu'au camp. Deux autres cortèges « loutre » et « anguille » partiront après le point presse.



vité est bien gardée

Les papiers sont demandés. Photo CO - Christophe BERNARD

Pour circuler entre Mauzé-sur Le Mignon et Val-du-Mignon, à proximité de la seule réserve de substitution en fonctionnement dans les Deux-Sèvres, les automobilistes sont soumis à de nombreux contrôles.

Voir +

Newsletter La Matinale

Chaque matin, recevez l'essentiel de l'actualité dans votre boîte mail avec Ouest-France

OK

Votre e-mail, avec votre consentement, est utilisé par Ouest-France pour recevoir notre newsletter. En savoir plus.

09h54

REPORTAGE. Manifestation anti-bassines dans les Deux-Sèvres. Le combat pour Publicité l'eau s'internationalise

Une délégation internationale a rejoint ce vendredi 24 mars la mobilisation contre le projet de construction de 16 bassines dans les Deux-Sèvres. Plus de 10 000 manifestants doivent converger dans le département pour marcher samedi vers des logo Appstyre, rogo costyretion ou achevees.

L'appli, l'info en temps réel!

^{09h52} Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. Pendant ce temps-là, les biches...

Suivez l'actualité qui vous intéresse en ajoutant vos villes et thématiques favorites.

Les biches bien tranquilles...pour le moment. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

Alors qu'au camp, les manifestants commencent à se faire entendre bruyamment, dans la plaine aux abords de la bassine de Sainte-Soline, c'est le calme. Si calme que quatre biches en profitent pour se dégourdir les pattes.

Suivez-nous **f** [O]







^{09h49} Manifestation anti-Bassines en Deux-Sèvres. Les manifestants invités à passer

edi à dimanche à Melle

france Courrier

is continuent à arriver de partout, la manifestation démarrera à 11 h, es vont se constituer. Après la manifestation, les manifestants sont invités à gagner Melle et à y installer les tentes pour la nuit.

SERVICES

SHOPPING

09h43 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. La foule au rendez-vous

		Le Guet, porte-parole de Bassines non merci ! harangue la foule. Photo CO - Marie DELAGE applications mobiles du groupe SIPA Ouest-France disponibles en téléchargement
٨	lentions légales	Un camp de fortune a été installé dans un champ. Photo CO - Marie DELAGE Données personnelles Cookies CGU Qui sommes-nous ? Tarifs de références Charte utilisateur Plan du site Plan des élections © Ouest-France

09h41 Manifestation anti-bassines. Julien Le Guet annonce entre 10 000 et 15 000 participants

Julien Le Guet, porte-parole de Bassines non merci! - Photo CO - Olivier CUAU

Le leader de Bassines non merci, Julien Le Guet, affirme qu'un nombre considérable de manifestants, entre 10 000 et 15 000, sont au rendez-vous. Tous sont invités à fêter « la victoire ce soir à Melle ». Melle, « une ville amie qui ne doit pas être le théâtre de débordements », a lancé Julien Le Guet. Début de la manifestation vers 11 heures.

O9h38 Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. La bassine de Sainte-Soline sous haute surveillance

Les fourgons le long de la bassine. Photo CO - Jordan GUERIN-MORIN

La bassine est gardée par les gendarmes mobiles. Les colonnes de fourgons bleus encadrent la retenue d'eau. Un hélicoptère tourne au dessus. Chaque véhicule est contrôlé, passé au fichier et invité à faire demi tour.

09h34

Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres. La plus massive et la plus démonstrative

•



tion de la préfecture, des milliers de militants français et étrangers jet de stockage de l'eau à des fins agricoles sont attendus dans le sud

O9h33 Des centaines de véhicules sont stationnés aux abords du campement des antibassines à Vanzay

Les voitures garés dans les chemins. Photo CO - Gabin CHAMEREAU

09h29 Les organisateurs ont déjà annoncé 6 000 manifestants présents à Vanzay, non loin de Sainte-Soline, avant la marche vers la bassine prévue à 10 heures. Ces chiffres ne sont pour l'instant pas confirmés par les autorités de la Gendarmerie présentes sur place.

09h24

Manifestation anti-bassines en Deux-Sèvres : comment en est-on arrivé à un tel point de rupture entre pro et anti ?

Alors qu'une prochaine mobilisation des anti-bassines a lieu ces 25 et 26 mars en Deux-Sèvres, Le Courrier de l'Ouest avait consacré une série aux enjeux du stockage de l'eau. Retour sur le premier volet.

09h21 Les bassines chez nos voisins de Vendée et Charente-Maritime

Au total, 93 réserves de substitution en projet dans l'ex-région Poitou-Charentes font l'objet de recours d'opposants, qui craignent un " bassinage " général du pays. En Charente-Maritime, la justice a interdit cet hiver de remplir cinq bassines construites en 2010, en raison de " l'insuffisance " des études d'impact, puis invalidé six autres pour des volumes jugés excessifs.

En Vendée voisine, 25 retenues construites depuis 2006 ont "permis de faire remonter significativement le niveau de la nappe" mais sans empêcher le dépassement fréquent des seuils d'alerte, notait en 2021 l'Agence de l'eau Loire-Bretagne.

09h09 Avant que la manifestation ne débute (à 10 heures officiellement), les bassines en quelques chiffres



ombre de réserves de substitution prévues dans les Deux-Sèvres. Un ar un groupement de 220 exploitations avec le soutien de l'Etat.. Cela . __...olume d'eau de 5,9 millions de m3 d'eau, soit l'équivalent de 1.573

piscines olympiques

Selon ses partisans, le système permettrait de "baisser de 70%" les prélèvements dans le milieu environnant ". Mais ses opposants dénoncent un " accaparement " de l'eau, " bien commun ", par l'agro-industrie.

- 30 centimes d'euros : C'est le prix du m3 d'eau utilisable pour les agriculteurs reliés aux réserves, qu'ils considèrent comme une "assurance-récolte " face au changement climatique.
- 70 millions d'euros : C'est le coût total des 16 retenues, récemment réévalué à la hausse pour inclure notamment les frais de sécurisation des ouvrages. Il est financé à 70% par des fonds publics en échange de l'adoption de pratiques agroécologiques par les agriculteurs bénéficiaires.

Source: AFP

09h06 Bonjour et bienvenue dans ce direct consacré à la manifestation contre la construction de bassines ou réserves de substitution d'eau géantes en Deux-Sèvres.

Je suis Laurent Régnier, journaliste au Courrier de l'Ouest. Avec mes collègues essentiellement issus de la rédaction de Niort, nous allons vous faire vivre cette manifestation dont le départ est prévu à 10 heures à Vanzay.

Eau Niort Sainte-Soline Mauzé-sur-le-Mignon Thouars **Bessines** Rég



50 of 50